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本报讯（郑报全媒体记者
刘俊礼 张昕）10月 31日下午，省
委常委、市委书记徐立毅到上街
区调研时强调，要深入学习贯彻
习近平总书记视察河南时的重要
讲话精神，按照高质量发展的要
求，聚焦“西部美起来”，拓宽视
野，站位全局，在产业高质量发
展、管理精细化上下功夫，为国家
中心城市建设提供支撑。

徐立毅一行来到郑州国际陆
港第二节点项目、中铝郑州有色

金属研究院等处，实地调研对外
开放、科技创新等工作，并与上街
区领导班子座谈。

徐立毅指出，近年来，上街区
工作亮点多，通航产业发展势头
好，招商引资成效明显，社会管理
富有成效。下一步，上街区的发
展提升空间仍然很大，要站位新
的起点，坚持贯彻新发展理念，坚
定信心、转变方式，推动产业做精
做细做强，走好集约节约内涵式
发展的路子。要充分利用环保倒

逼机制，加快产业结构调整，促进
经济转型升级；要充分依托央企
资源，加强产学研合作及核心技
术研发，实现产业高端化、绿色
化、融合化。要提高站位、拓宽视
野、找准定位，以大格局、大视野
主动融入发展大局。要顺应时代
发展潮流，遵循城区经济发展规
律，处理好与周边的关系，跳出上
街看上街，推动上街与周边及郑
州中心城区实现基础设施共建共
享、产业分工合作、公共服务相互

融通、生态环境共同保护，有力促
进区域协调一体化绿色发展。要
坚持从上街的实际出发，在精细
化管理上下功夫，提高城区建设
管理水平。要把握上街区发展的
机遇与挑战，统筹解决好存在的
问题，以项目化推动三年行动计
划做细做实，抓好经济社会管理
的每个细节，形成可期待、看得
见、摸得着的预期，努力为其他地
方提供有益的经验。

牛卫国、万正峰参加调研。

本报讯（郑报全媒体记者
张昕 刘俊礼）11月1日上午，省
委常委、市委书记徐立毅在管
城区调研商都历史文化区规划
建设情况时强调，要深入学习
贯彻习近平总书记视察河南重
要讲话精神，进一步梳理商都
文化脉络，突出重点、整体打
造，用好中原文化元素，抓好展
示表达，讲好传承故事，提升内
涵品位，将商都历史文化区打
造成经得起检验的文化精品。

徐立毅一行先后来到商都
历史文化区夕阳楼片区、南大
街熊儿河桥、书院街片区、商都
历史文化展览室、商城遗址公
园、塔湾古街片区、城隍庙、亳
都古巷片区等处，认真听取规
划方案，实地察看城墙保护、环
境提升、考古发掘等情况，并与
规划设计单位深入交流，研究
完善规划的意见。

徐立毅指出，文化是城市
的灵魂，体现一座城市的特色

与竞争力。我们要把历史文化
的传承保护利用摆在重要位
置，用好丰富的历史文化资源，
不断提升郑州发展的内涵。商
都历史文化区建设是市委、市
政府确定的重大项目，前期已
经做了大量工作，基础比较扎
实。下一步，要坚持整体规划，
创新设计理念，借鉴成功经验，
讲好文化故事，使历史文化与
城市现代生活紧密融合，实现
“领导叫好、专家叫好、市民群
众与游客叫好”的目标。

徐立毅强调，要进一步梳
理文化脉络，以商文化的传承
保护为重点，突出商都城墙、宫
殿等标志性区域，突出“历史文
化+”的概念，兼顾唐宋、民国等
文化内容和时间线索，精巧构
思、精心策划，做好展示表达，
讲好郑州历史文化的故事。要
坚持全区域整体打造，处理好
点、线、面的关系，在城墙展示
中要体现对历史文化的敬畏

感，在城市设计中要突出小尺
度街区活动空间、融入“活”的
文化元素，形成鲜明特色。要
深入研究考古现场展示方式，
突出发掘现场，简化外部建筑，
既要保留“土”味，充分用好中
原文化符号、元素；又去掉“俗”
味，增强现代化功能。要坚持
政府主导推进历史文化区建
设，抓好空间布局，强化视觉穿
透力、冲击力，提升区域业态，
充分展现文化特色，把商都历
史文化区每一个项目都打造成
经得起检验的文化精品。

牛卫国、吴福民参加调研。

郑报全媒体特派记者 郑文
发自日本埼玉市 市长王新伟近
日带领郑州市政府代表团一行访
问了日本友好城市埼玉市，与埼
玉市长清水勇人、副市长阪口进
一、副议长高柳俊哉进行了会谈
交流，双方各自介绍了产业发
展、民生建设、市政管理等方面
的经验。

双方一致认为，郑州市和埼
玉市之间应进一步加强沟通交
流，相互学习，取长补短，共同加
快各自经济社会发展。清水勇人
表示，希望明年率代表团访问郑
州，并期待双方在郑州再次会

面。在埼玉市期间，郑州市政府
代表团还访问了樱花环境保护中
心、中央图书馆、市民活动中心、
国际交流中心等地，详细了解了
当地垃圾处理、社区建设、城市管
理等方面的具体情况。

1981年10月12日，郑州市和
日本埼玉县浦和市正式缔结为友
好城市。2001年 5月 1日，浦和
市、日本大宫市、与野市合并为埼
玉市，合并后的埼玉市与郑州市
的友好城市关系不变。2003年 4
月1日，该市成为日本的政令指定
都市，亦是日本首都圈业务核心
都市。

本报讯（郑报全媒体记者
李娜 张玉东）11月 1日，市委副
书记、组织部长焦豫汝前往巩义
市调研基层党建工作，深入了解
“摘星夺旗创三宜”、“不忘初心、
牢记使命”主题教育、软弱涣散党
组织整顿等方面情况，要求扎实
做好基层党建工作，切实提升百
姓幸福感、满意感、获得感。

上午，调研组一行来到巩义
市大峪沟镇薛庄村，走进村民家
中，与党员群众深入交流，听取
党组织负责人介绍情况，深入了
解“摘星夺旗创三宜”活动开展
情况。

下午，调研组来到巩义市新
中镇豫西抗日根据地纪念馆、米
河镇明月村、米河镇水头村等
地，实地调研乡村振兴建设、软
弱涣散党组织整顿工作等情
况。在豫西抗日根据地纪念馆，
焦豫汝说，以人民为中心是共产
党人永远的初心，是共产主义事

业的动力之源。在“不忘初心、牢
记使命”主题教育开展之际，共产
党员更要坚定人民立场，永葆人
民情怀。

就如何做好下一步基层党建
工作，焦豫汝指出，要深入开展
“不忘初心、牢记使命”主题教育
活动，党员干部们要学习了解红
色历史，感悟红色精神，结合自身
工作，将主题教育走深走实。要
加强干部队伍的建设，以学习教
育为契机，加强干部党性修养，促
进素质提升，提高基层组织战斗
力。要坚持群众路线，不仅党支
部要带着干，更重要的是动员群
众一起干，真正让老百姓当家做
主，充分发挥基层党支部的战斗
堡垒作用。要统筹规划、明确目
的，树立争先夺位意识，坚持绿色
发展理念，吸引更多人才回乡创
业就业，真心实意为百姓服务，真
正让老百姓体会到幸福感、满意
感、获得感。

本报讯（郑报全媒体记者
董艳竹）市十五届人大常委会
第十次会议日前对市农业农村
工作委员会关于乡村振兴战略
实施工作、市住房保障和房地
产管理局关于保障性住房工
作、市审计局关于财政预算执
行审计工作情况进行专项评议
和满意度测评。

市人大常委会主任胡荃主
持会议，市人大常委会副主任
王广灿、王贵欣、赵新中、法建强、
张春阳、王福松、孙黎出席会
议。市人大常委会组成人员 47
名，出席会议45名，出席人数符
合法定人数。

前期，市人大常委会农工
委、城建环保工委、预算工委分

别组成评议调查组，对市农业
农村工作委员会关于乡村振兴
战略实施工作、市住房保障和
房地产管理局关于保障性住房
工作、市审计局关于财政预算
执行审计工作情况进行了评议
调查，常委会期间听取专项工作
报告，小组会对三项工作进行了
分组审议。专项工作评议会对
三个部门的相关工作进行了满
意度测评，结果均“满意”。

胡荃说，今年以来，全市加
快构建乡村振兴规划体系和政
策机制，脱贫攻坚取得新成效，
建议市农委加强规划引导、政
策支持和人才培养，加快乡村
振兴的相关立法工作；我市保
障性住房工作成效明显，建议

推进完善保障性住房制度体
系；市审计部门较好履行了审
计监督职责，建议通过依法审
计不断强化财政资金使用效
率，不断增强审计监督的针对
性和有效性。

市农业农村工作委员会、
市住房保障和房地产管理局、
市审计局的主要负责同志，市
人大各专门委员会中不是常委
会组成人员的主任委员、副主
任委员以及议题相关专门委员
会委员，市人大常委会副秘书
长及机关各部门负责同志，市
纪委监委驻市人大常委会机关
纪检监察组组长，各县（市、区）
人大常委会的负责同志，12名
市人大代表列席会议。

徐立毅在上街区调研时强调

拓宽视野 做精做强
走好集约节约内涵式发展路子

徐立毅调研商都历史文化区时强调

梳理文化脉络 打造文化精品

市领导到巩义调研党建工作
做好基层党建工作

提升百姓幸福感满意感获得感

市政府代表团赴日本
友好城市埼玉考察交流

市人大常委会
开展政府部门工作评议

扫码看郑州《新闻联播》视频

扫码看郑州《新闻联播》视频


